

Conflicto social en Curimaná



Los habitantes de Curimaná continúan ocupando los alrededores de la municipalidad en un paro vecinal indefinido. Hoy llega un equipo de la oficina de diálogo de la PCM para indagar sobre la situación en la zona.

Sin solución a la vista

Tensión • Al menos cien moradores del distrito de Curimaná (Ucayali) bloquean la sede municipal para evitar el retorno del alcalde Loiber Rocha • Hoy llegará a la zona un equipo de la PCM.

LUIS GARCÍA BENDEZÚ
Textos

DANTE PLAGGIO
Fotos

Una semana ha pasado desde el enfrentamiento que dejó dos muertos y más de 30 heridos en el distrito de Curimaná, en la provincia de Padre Abad, Ucayali. No obstante, la tensión palpita fuerte en esta localidad cuyo municipio distrital está inactivo desde el 31 de octubre debido a un paro vecinal que debía durar solo 72 horas y ahora es indefinido.

El Comercio ingresó ayer a Curimaná y constató que la sede municipal —el edificio más alto y moderno del distrito— está bloqueada por al menos cien personas. Ellas comen y duermen cerca de la Plaza de Armas y su consigna es clara: ni el alcalde Loiber Rocha Pinedo ni ninguno de sus funcionarios tomará el mando. Esto pese a que desde el 28 de octubre Rocha tiene credenciales del Jurado Nacional de Elecciones (JNE) que lo habilitan para ejercer como alcalde.

En el resto del distrito, el panorama es inquietante. La

única vía de ingreso, un camino rural a 60 kilómetros de Pucallpa, está bloqueada. No hay transporte público, los colegios no funcionan y los comercios están cerrados. En las calles permanecen las cenizas de los neumáticos que se quemaron en el enfrentamiento del miércoles pasado.

—Idas y vueltas—

La gestión municipal de Loiber Rocha Pinedo ha tenido varias idas y vueltas. Debido a sus entradas y salidas de la situación de prisión preventiva, el JNE le otorgó y revocó sus credenciales hasta en cuatro oportunidades.

Las acusaciones contra el alcalde son varias. Tres de los cinco regidores distritales aseguran, por ejemplo, que desde el 2010 Rocha dilapidó S/8 millones del municipio en obras inconclusas o adquisiciones cuestionables. Él es acusado del delito de corrupción, entre otros.

Según la primera regidora de Curimaná, Delsy Vera —quien ha asumido las riendas del municipio en varias oportunidades ante la ausencia de Rocha—, el alcalde compró maquinaria pesada inservible y de segunda mano



Entre las acusaciones a Rocha está la de haber comprado maquinaria inservible y de segunda mano.

MÁS DATOS

UBICACIÓN

Curimaná es uno de los tres distritos de la provincia de Padre Abad en Ucayali. Tiene casi ocho mil habitantes, en 32 caseríos y 10 anexos.

HERIDOS

Entre los más de 30 heridos en el enfrentamiento de la semana pasada, 17 eran policías. Los civiles fallecidos fueron identificados como Ney Torres Guerra (37) y Guillermo Zatalaya (32).

figuraba como nueva. Además, denunció que poco se ha hecho para mejorar el casi inexistente sistema de agua y desagüe de Curimaná.

Pese a los cuestionamientos, la regidora Vera dice no oponerse al retorno de Loiber Rocha al municipio. “El Jurado Nacional de Elecciones le ha dado sus credenciales y yo solo debo acatar. Son los vecinos quienes no lo quieren”, explicó a **El Comercio**.

—Esperan al Gobierno— Mientras en Ucayali se mantiene el bloqueo, en Lima el Frente de Defensa de Curi-

maná busca coordinaciones políticas. Según informó Elí Martínez, presidente del frente, viajarán al distrito representantes de la Oficina Nacional de Diálogo y Sostenibilidad (ONDS) de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM).

El jefe de la ONDS, Rolando Luque, confirmó a **El Comercio** que hoy llegarán representantes de la ONDS a Curimaná para indagar sobre la situación.

Este Diario busco ayer al alcalde Rocha en Pucallpa. No obstante, no fue posible ubicarlo. —

DIÁLOGO EN LORETO

Saramurillo: Ejecutivo viajará mañana a la zona

Una comisión de alto nivel del Ejecutivo viajará mañana a la comunidad nativa de Saramurillo, distrito de Urarinas (Loreto), lugar donde miles de comuneros mantienen bloqueado por 70 días el río Marañón, como protesta por el impacto de la actividad petrolera en esta parte de la Amazonía.

En conversación con **El Comercio**, Rolando Luque, jefe de la Oficina Nacional de Diálogo y Sostenibilidad (ONDS) de la PCM confirmó que la comitiva estará integrada por los ministros de Justicia, Marisol Pérez Tello; de Cultura, Jorge Nieto; y de Salud, Patricia García.

“Viajaremos de todas maneras a Iquitos y hacemos una invocación a los apus para retomar el acuerdo inicial”, dijo Luque en referencia a que los líderes indígenas han cambiado su solicitud y quieren que viaje el presidente, el jefe del Gabinete y ocho ministros.